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COMMISSION JEUNESSE 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau, LE SAMEDI 17 OCTOBRE 2015 À 13 H 
Maison du citoyen, salle des Comités 

 
PRÉSENCES : Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal du district 9 et président 
 Monsieur Mike Duggan, conseiller municipal du district 2 
 Monsieur Jocelyn Blondin, conseiller municipal du district 5 
 

Madame Marie Allain - École secondaire Nicolas-Gatineau 
 Madame Mélinda Apsley-Charette – École secondaire de l’Érablière 

Madame Marilou Brisson — École secondaire Nicolas Gatineau 
 Monsieur Zacharie Champagne – École secondaire de l’Érablière 

Monsieur Jacob Côté – École polyvalente Le Carrefour 
Madame Héloïse Geneau – École secondaire du Versant 

 Monsieur Jérémy Landriault – Collège Nouvelles-Frontières 
 Monsieur David MacIntyre – École secondaire Philemon Wright 

Madame Audrey Massé – Collège St-Joseph 
Madame Élisa Teixeira Cazelais – Collège St-Joseph 
Monsieur Max Tixador – Collège St-Alexandre 

 
ABSENCES MOTIVÉES : 
 Monsieur Yess Gacem, directeur – Service des loisirs, des sports et du développement des 

communautés 
 Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement 

communautaire, SLSDC 
 Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social, SLSDC 
  

Madame Laurence Doyon – École secondaire Mont-Bleu 
Monsieur Émile Duperré – École secondaire Grande-Rivière 
Madame Nassim Khair-Smith – École secondaire de l’Île  
Madame Jessica Lalonde – École polyvalente Le Carrefour  
Madame Charlotte Laprise – École secondaire Mont-Bleu 
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault – Collège Nouvelles-Frontières 
 

PERSONNES-RESSOURCES :  
 Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC 

Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC 
  
INVITÉS : Madame Émilie Emond 
 Monsieur Jean-Philippe Rodier 
 Madame Sandrine Foccroulle-Ménard 
 Monsieur Alexandre Lévesque 
 Madame Tagaty Badio 
 Madame Rachel Bileko 
 Madame Catherine Crustin-Duval 
 Monsieur Darquis Gagné, Mouvement pour une démocratie nouvelle 
 Monsieur Jean Ouellet, Mouvement pour une démocratie nouvelle 
 Monsieur Jean-Mathieu Chénier, consultant 
 

 

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre 

 

1.1 Mot des coprésidents 

 

La rencontre débute à 13 h. 

 

Madame Élisa Teixeira Cazelais et monsieur Cédric Tessier souhaitent la bienvenue à tous les 

membres ainsi qu’à messieurs Darquis Gagné et Jean Ouellet du Mouvement pour une 

démocratie nouvelle. 

 

Monsieur Cédric Tessier annonce aux membres que la CJ a remportée le trophée « Otium » dans 

la catégorie « Municipalités de 50 000 habitants et plus » pour le projet A.V.I.S.E. à la 16
e
 

Conférence annuel du loisir municipal. 
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2. Adoption de l’ordre du jour 

 

Madame Élisa Teixeira Cazelais fait la lecture de l’ordre du jour.  

 

Il est proposé par madame Mélinda Apsley-Charrette 

Appuyé par madame Héloïse Geneau 

 

Et résolu que cette commission adopte l’ordre du jour de la présente séance, tel que soumis. 

 

Adoptée 

 

3. Dépôt du procès-verbal 

 

3.1 Procès-verbal de la réunion du 26 septembre 2015 

 

Aucune modification n’est requise. 

 

4. Parole au public 
 

4.1 Mouvement démocratie nouvelle et Table jeunesse Gatineau 

 

Vu le faible taux de participation des jeunes aux élections, Mouvement pour une démocratie nouvelle 

organise, en collaboration avec la Table jeunesse Gatineau, un événement afin d’informer les jeunes sur 

une réforme du mode de scrutin au Canada. Il explique le processus démocratique actuel, soit le 

pourcentage des votes obtenus lors d’une élection versus le nombre de sièges octroyés à l’Assemblée 

nationale. 

 

Monsieur Darquis Gagné invite les membres à participer à l’événement et les encourage à s’exprimer 

sur les raisons du faible taux de participation et à donner des solutions pour amener les jeunes à voter 

davantage. De plus, monsieur Gagné invite la CJ à promouvoir l’événement sur les réseaux sociaux. 

 

L’événement se tiendra le mercredi 4 novembre de 19 h à 21 h à salle A0108 à l’UQO. 

 

Messieurs Darquis Gagné et Jean Ouellet quittent à 13 h 40. 

 

5. Huis clos 

 

5.1 Voir procès-verbal huis clos 

 

Pause de 14 h 10 à 14 h 15. 

 

6. Points de discussion 

 

6.1 Adoption des bilans du Sommet Jeunesse Gatineau 2015 et C’est parti, je vote! 

 

C’est parti, je vote! 

 

Monsieur Jean-Mathieu Chénier, contractuel pour la Commission jeunesse, présente le bilan du 

programme « C’est parti, je vote! » pour la dernière année de l’élaboration du programme. 

 

Sommet Jeunesse Gatineau 2015 

 

Monsieur Chénier, également contractuel pour l’élaboration du Sommet Jeunesse, présente le bilan qui 

donne suite au portrait des conseils des élèves réalisé par la CJ au printemps 2014. 

 

En conclusion, la première édition est un succès qui laisse présager une prochaine édition. 

 

Il est proposé par monsieur Max Tixador et appuyé par monsieur Zacharie Champagne d’adopter le 

bilan du programme « C’est parti, je vote! » et le bilan du Sommet Jeunesse Gatineau 2015. 

 

6.2 Délégué au comité jeunesse de la Scène 1425 

 

Ce point est reporté à la prochaine rencontre. 
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7. Points d’informations 

 

7.1 Recrutement des nouveaux membres 

 

Madame Josiane Cossette mentionne que la date de fin pour le recrutement est reportée puisqu’elle 

attend un retour des écoles secondaires Hormidas-Gamelin et d’Arcy McGee. L’adoption de nouveaux 

membres se fera à la prochaine rencontre de la CJ. 

 

7.2 Centraide – Campagne de lancement 2015 

 

Plusieurs membres ont participé au déjeuner pour l’ouverture de la campagne 2015 de Centraide. Les 

membres étaient chargés de l’alimentation des réseaux sociaux. 

 

7.3 CALM 2015 

 

Dans le cadre de la 16
e
 Conférence annuelle du loisir municipal, madame Josiane Cossette mentionne 

que la CJ a pris part à l’organisation de la visite terrain « aux rythmes des générations » en plus de 

donner un atelier sur l’implication citoyenne des jeunes. 

 

Les deux événements ont été fort appréciés. 

 

7.4 AVISE en partenariat avec le Service de police de la Ville de Gatineau 

 

Madame Élisa Teixeira Cazelais mentionne que la campagne dans les écoles secondaires débutera à la 

fin du mois d’octobre. 

 

Il a été entendu que le tableau comprenant les dates des présentations dans les écoles sera affiché sur la 

page Facebook de la CJ. 

 

7.5 Invitation aux parents 

 

Madame Josiane Cossette informe les membres qu’une invitation pour leurs parents, pour assister à la 

rencontre de la CJ du 17 novembre, sera acheminée prochainement. Les parents devront soumettre leurs 

réponses à madame Priscillia Levac. 

 

7.6 Tournage présentation de la CJ 

 

Madame Élisa Teixeira Cazelais mentionne qu’un tournage, avec des anciens membres de la CJ, pour 

présenter la Commission débutera sous peu. 

 

Une rencontre « tempête d’idée » avec Orkestra est prévue le 6 novembre. 

 

7.7 Sur le divan : TFO 

 

Télé Francophone de l’Ontario (TFO) a fait une demande média à la CJ. Monsieur Cédric Tessier y 

participera accompagné d’un membre. 

 

Monsieur Paul Nicole quitte à 14 h 50. 

 

8. Place aux élus 

 

8.1 Présentation par les élus d’un enjeu municipal ou social 

 

Monsieur Jean-Philippe Rodier rappelle le nouveau fonctionnement des débats. Le sujet et des 

explications s’y rattachant ont été acheminés aux membres avant la rencontre. Par conséquent, ils auront 

eu le temps de prendre position et de trouver des arguments avant la rencontre. 

 

Le sujet du débat est le vote obligatoire. 

 

8.2 Débat et positionnement 

 

Deux groupes sont formés : Un pour l’application du vote obligatoire et l’autre contre. 

 

Les deux groupes se rencontrent afin de bâtir leur argumentaire. 

 

Par la suite, les deux groupes débattent. 

 

Monsieur Cédric Tessier félicite monsieur Jean-Philippe Rodier pour son travail et les recrues d’avoir 

bien participé au débat. 
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9. VARIA 

 

Aucun point n’a été ajouté. 

 

10. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse 

 

Samedi, le 14 novembre 2015 à 13 h, à la salle des Comités – Maison du citoyen. 

 

11. Levée de l’assemblée 

 

Il est proposé par madame Mélinda Apsley-Charrette 

Appuyé par monsieur Jacob Côté 

 

Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 16 h. 

 

Adoptée 

 

 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal Signature du président de la Commission 
 
  
____________________________________ ____________________________________ 
Madame Priscillia Levac Monsieur Cédric Tessier 
Secrétaire Conseiller municipal 
Service des loisirs, des sports et du développement  
des communautés 

Division Qualité de vie et développement communautaire 


